



L'INFO

Semaine 15

Du 7 au 13 Avril 2025

Edito

Saluons la manifestation du 9 avril à Bagnères de Bigorre ! La Coordination est totalement solidaire de la lutte de la population avec son comité. pour ses urgences et son scanner. De Lodève à Mont-Saint-Martin, en passant par Sarlat, Ruffec, Concarneau, Tours ..., la journée mondiale de la Santé a été l'occasion d'initiatives pour exiger que l'accès aux soins de toutes et tous soit une réalité, pour partager avec la population explications et propositions. Dans les territoires ruraux, comme dans les grandes villes, la question est cruciale. A Paris le Tour de France pour la Santé avait organisé une initiative le 5 avril, mais il y a eu aussi Bruxelles, Madrid, Venise... car le manque de professionnels de santé et la pression exercée pour diminuer les dépenses publiques de santé dépassent nos frontières !

Mention spéciale dans ces diverses initiatives pour Amilly, dans l'agglomération montargoise. Le comité a été soutenir les salariés de Sanofi, qui veut se débarrasser de son site dans cette commune. C'est là que sont produits des médicaments aussi connus que l'Aspégic et le Kardégic, pas assez rentables pour Sanofi car trop vieux sans doute ! A l'heure où les pénuries médicamenteuses se multiplient, il est urgent de ne plus laisser les laboratoires pharmaceutiques gérer uniquement en fonction des profits attendus et de créer un pôle public du médicament.

Michèle Leflon

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 6**
- **Autres infos locales : page 7**
- **Dossiers : page 8**

L'écho des comités

SARLAT - 24

Le comité sur le marché



Le 5 avril, le comité de Sarlat était sur le marché, a distribué 200 tracts et fait signer une pétition

Le député victime de menaces de mort

Le député de Sarlat, Sébastien Peytavie, en situation de handicap, a été menacé par un site d'extrême droite faisant référence à une campagne d'extermination des personnes handicapées menée par le régime nazi entre 1939 et 1941.

Le Comité de défense de l'hôpital et de la maternité de Sarlat lui a apporté un soutien indéfectible. Qu'il soit assuré également du soutien de la Coordination.

BAGNÈRES DE BIGORRE - 65

Manifestation le 9 avril

500 à 800 manifestants dans les rues pour réclamer des urgences 24/24 et 7jours/7



[Le tract d'appel](#)

[L'article de France Bleu du 10 avril](#)

[L'article de France 3](#)

GANGES - 34

Mobilisation du 10 avril

A l'occasion de la réunion du comité de suivi avec l'ARS un appel à mobilisation a été lancé. Une [lettre type](#) a été proposée aux élus.

CONCARNEAU - 29

Les actions du comité



Le 3 avril, une délégation de 5 membres du comité a répondu à l'appel de la CGT des hospitaliers dans le cadre de la journée d'action des services publics sous une pluie battante

Le 4 avril, le comité a tenu un stand sur la marché de Concarneau dans le cadre du 7 avril contre la marchandisation de la santé : de très bonnes discussions et 18 adhésions au comité

D'autres initiatives sont prévues dans le cadre des 80 ans de la Sécu : le 21 mai, conférence gesticulée « TAGADA soin soin », le 23 mai, débat avec Pierre Caillaud Croizat et le 30 mai, nous jouerons enfin notre spectacle à Concarneau, à la brasserie Tri Martolod qui a ouvert il y a quelque temps un lieu culturel.

[Sur le site de la Coordination](#)

MANOSQUE - 04

Convergence urgence santé 04 sur Fréquence Mistral

[L'émission](#)

TOURS - 37

Mobilisation pour le 7 avril

[L'article sur le blog du collectif 37](#)

Autres informations

[A Blois, le 1er avril le procès de la direction de l'ADMR 41](#)

[Grande mobilisation du social et du médicosocial à Tours le 1er avril](#)

AUBENAS - 07

Conférence gesticulée le 10 avril

[L'annonce sur Fréquence 7](#)

SAINT-MAURICE LES MURETS - 94

Soirée du 2 avril

Le collectif co-organisait une soirée de lutte à Fontenay sous bois notamment contre la vente bradée de terrains pour une opération immobilière.

[L'intervention de Serge Klopp au nom du Printemps de la Psychiatrie](#)

Soirée du 9 avril



Très bonne soirée au café la commune organisée par Douzenlutte avec le collectif pour l'avenir de l'hôpital psychiatrique de saint Maurice

Les Hôpitaux de Saint-Maurice (HSM) font l'objet d'un projet immobilier soutenu par la Direction des HSM, l'Agence régionale de santé (ARS) et la Mairie de Saint-Maurice, visant à louer en bail emphytéotique 24 000 m² de bâtiments (toute la partie basse Esquirol) à des promoteurs immobiliers privés. Ces derniers y développeront des activités lucratives telles que le logement, une pépinière d'entreprise et un centre de formation haut standing. La location est prévue pour une durée de 50 ans au prix de 13,5 millions d'euros, soit 0,86 euro/m²/mois.

Pour reloger les services de soins actuellement présents dans les bâtiments concernés, la Direction prévoit de construire un nouveau bâtiment sur un Espace Boisé Classé (EBC) du parc de l'établissement avec un impact écologique fort et une concentration des soins, avec 110 patients dans 6 500 m², et la perte des patios par services.

RUFFEC - 16

Affichage pour la journée mondiale de la santé



Du 4 au 7 Avril, banderoles et messages ont été affichés face à l'entrée de l'hôpital.

[Plus sur le site de la Coordination](#)

Santé Pays-Haut est allée à la rencontre des usagers pour le 7 avril



C'est dans la galerie marchande d'Auchan (merci à sa direction et ses équipes pour l'accueil) que Santé Pays-Haut est allée à la rencontre des usagers, dont elle est représentante à l'hôpital de MONT ST MARTIN et à la Région Grand Est, afin de les informer sur le Plan de Financement de la Sécurité Sociale en cours, sur leurs droits, et de recueillir leurs remarques, questions, propositions...

Malgré quelques expressions de découragement concernant la difficulté de concurrencer les conditions de travail des professionnels de santé au Luxembourg, de lutter contre le désert médical local, d'influer sur les choix nationaux en matière de politique de santé..., nous avons également reçu de nombreux encouragements et soutiens à notre action (et de nouvelles adhésions !), au cours d'échanges enrichissants et très divers.

MOISSAC - 82

2022 des annonces réjouissantes ! 2024 on déchanté !

En 2022 le premier ministre de l'époque Jean Castex annonçait que l'état s'engageait à financer la rénovation de l'hôpital de Moissac et la reconstruction de celui de Montauban. Forts de ces perspectives les deux établissements ont élaboré leurs projets. Aujourd'hui le constat est là : les deux projets doivent être revus à la baisse. Moissac devra renoncer à une partie importante des rénovations et seule une partie de l'hôpital de Montauban pourra être reconstruite

[La suite des informations du comité](#)

Sanofi spéculé sur la santé !



A l'occasion de la journée mondiale de la santé du 7 avril, le Collectif montargois "Notre santé, notre hôpital on y tient" était aux côtés des salarié-es de Sanofi en lutte, pour dénoncer la cession du site d'Amilly au profit du groupe ASTRÉA Pharma, sous-traitant industriel pharmaceutique, et la vente de ses brevets de médicaments à Substipharm. Deux groupes internationaux dont l'un appartient à une holding luxembourgeoise géré par des fonds d'investissements et le second à un distributeur commercial. Substipharm est un laboratoire pharmaceutique sans usine ni savoir-faire !

Le site Sanofi d'Amilly est le seul en France qui produit et conditionne trois marques d'aspirine (Aspegic, Kardegic et Cardirene) reconnus comme médicaments d'intérêt thérapeutique majeur (MITM).

L'Aspegic est le deuxième médicament le plus prescrit en France.

[La suite du communiqué](#)

Autres infos locales

VAL DE MARNE

Lancement de la Caravane des luttes de la santé le 29 avril

[A lire sur le site de la Coordination](#)

BENY-BOCAGE - 14

Mobilisation les 24 et 25 mai

Avec Convergence des Services Publics et le comité de Vire, sauvons nos bureaux de poste, et tous nos services publics !

[Sur le site de Convergence](#)

[Le programme](#)

MANTES LA JOLIE - 78

Un tract intersyndical relate les difficultés

[Le tract](#)

GIEN - 45

Plan blanc et fermeture de lits

[L'article de la République du Centre du 9 avril](#)

Dossiers

PSYCHIATRIE

Le fil conducteur psy

Le Fil conducteur psy, association participant au Printemps de la Psychiatrie informe qu'elle tient un blog sur Médiapart sur lequel elle diffuse des articles regroupés sous l'intitulé "Santé mentale, grande cause nationale", une sorte de série à épisodes entre actualités et faits autour de la psychiatrie. Les 2 premiers billets sont donc disponibles :

<https://blogs.mediapart.fr/le-fil-conducteur-psy/blog/250225/la-sante-mentale-grande-cause-nationale>

<https://blogs.mediapart.fr/le-fil-conducteur-psy/blog/060425/la-sante-mentale-grande-cause-nationale-episode-2>

Communiqué du Printemps de la Psychiatrie

Frank Bellivier, délégué ministériel à la santé mentale et à la psychiatrie, s'est fendu le 27 mars 2025 d'une interview dans l'Express au sujet de l'avenir des psychologues. Il y vante un projet gouvernemental de remise aux ordres des psychologues, au prétexte notamment du déploiement d'une version élargie du dispositif MonSoutienPsy.

[Le communiqué](#)

« Le secteur de la psychiatrie vacille et la "Grande cause nationale" n'est pas à la hauteur »

Une interview de Delphine Glachant membre du Printemps de la Psychiatrie

[L'article de Viva](#)

CENTRES DE SANTÉ

La Sécurité Sociale déconventionne des centres lucratifs !

[L'article de France 3 du 7 avril](#)

HOSPITALISATION PRIVÉE

Les patients mal informés sur les tarifs dans près de 3 établissements sur 4

[Un communiqué de la Direction générale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes](#)



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org